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Consejo Divisional CNI 

 
 Acta de la Sesión CUA-DCNI-65-11 

13 de octubre, 2011. 
 

 
       Presidente: Dr. Sergio Revah Moiseev. 
       Secretario:  Dr. Gerardo Muñoz Hernández. 
 
En las instalaciones de la Sala de Juntas del Consejo Divisional de CNI, ubicada en el 1° piso de la 
Sede de Artificios No. 40, Col. Hidalgo, Delegación Álvaro Obregón, C.P. 01120 México, D.F., siendo 
las 14.07 horas del 13 de octubre  de 2011, inició la Sesión CUA-DCNI-65-11 del Consejo Divisional. 
 
 
1. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM. 
 
El Secretario del Consejo pasó lista de asistencia e informó la presencia de 9 Consejeros.  
 

1. Dr. Sergio Revah Moiseev. Presidente del Consejo Divisional. 
2. Dr. Hiram Isaac Beltrán Conde. Jefe del Departamento de Ciencias Naturales. 
3. Dr. Roberto Bernal Jaquez Jefe del Departamento de Matemáticas Aplicadas 

y Sistemas. 
4. Dr. Alfonso Mauricio Sales Cruz. Jefe del Departamento de Procesos y Tecnología. 

 
 

 

Representantes del Personal Académico:  
  

5. Dr. Hugo Nájera Peña. Representante Propietario del Departamento de 
Ciencias Naturales. 

6. 
 

7. 
 
 

Dra. Sylvie Le Borgne Le Gall 
 
Dr. Jorge Cervantes Ojeda. 

Representante Propietaria del Departamento de 
Procesos y Tecnología. 
Representante Propietario del Departamento de 
Matemáticas Aplicadas y Sistemas. 

   
 

 

Representantes de los Alumnos:  
 

8. 
 

9. 
 
 
 

C. Rosa  Nicte-Ha Guzmán 
Hernández. 
C. Karina Gabriela Maldonado 
Ruíz Esparza 
 
 

Representante Propietaria del Departamento de 
Ciencias Naturales. 
Representante Propietaria del Departamento de 
Procesos y Tecnología. 
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Se declaró la existencia de quórum. 
 
 
       
2.  APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
El Presidente del Consejo sometió a consideración el Orden del Día y, sin comentarios, se aprobó por 
unanimidad. 
 

ORDEN DEL DIA. 
 
1.- Lista de Asistencia. 
 
2.- Aprobación, en su caso, del Orden del Día. 
 
3.- Aprobación, en su caso, del acta de la sesión CUA-DCNI-64-11 celebrada el 22 de julio  de 2011. 
 
4.- Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de la propuesta de solicitud de prórroga como 

Profesor Visitante de tiempo completo del Departamento de Ciencias Naturales de la Dra. Aleida 
Vázquez Macías, por 12 meses. 

 
5.- Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de UEA Optativas Interdivisionales para incorporarlas 

en los planes de estudio de las licenciaturas en Matemáticas Aplicadas, Ingeniería en 
Computación, Ingeniería Biológica y Biología Molecular. 

 
6.- Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del Anteproyecto de Presupuesto 2012 de la División 

de Ciencias Naturales e Ingeniería. 
 
7.- Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de la propuesta de 3 proyectos de Servicio Social, que 

presenta el Director de la División. 
 
8.-  Asuntos Generales. 
 
 
 
 
 
 
3.- APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ACTA DE  SESIÓN CUA-DCNI-64-11 CELEBRADA EL 22 
DE JULIO DE 2011. 

 
El  Presidente sometió a consideración el acta de la Sesión CUA-DCNI-64-11, celebrada el 22 de julio   
de 2011, señalando los acuerdos aprobados; el Acta se aprobó por unanimidad. 
 
 
 
 
 

Acuerdo CUA-01-65-11 
Se aprobó por unanimidad el Orden del 
Día. 

Acuerdo CUA-02-65-11 
Se aprobó por unanimidad el acta de la 
Sesión CUA-DCNI-64-11. 
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4.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DE LA PROPUESTA DE SOLICITUD 
DE PRÓRROGA COMO PROFESOR VISITANTE DE TIEMPO COMPLETO DEL DEPARTAMENTO 
DE CIENCIAS NATURALES, DE LA DRA. ALEIDA VÁZQUEZ MACÍAS, POR 12 MESES. 
 
El Dr. Hiram Isaac Beltrán Conde, Jefe del Departamento de Ciencias Naturales, presentó la propuesta 
de  solicitud  de prórroga de la Dra. Aleida Vázquez Macías, destacando su  formación  profesional,  
producción científica y actividades de docencia (anexo1). 
 
El Dr. Mauricio Sales Cruz, Jefe del Departamento de Procesos y Tecnología, mencionó que la 
presentación y justificación de la solicitud expuesta por el Dr. Beltrán fue bastante aceptable, y dijo que 
espera que los resultados del segundo año sean más cualitativos que cuantitativos, mencionó que la 
profesora aún no muestra independencia en sus trabajos publicados, pero confía en que en el segundo 
año logre ese propósito; señaló que debe  incrementar su participación en actividades de gestión, pues 
en la UAM todos los profesores visitantes titulares deben, además de ser investigadores 
independientes,  impartir cursos y  realizar  actividades de gestión. 
 
El Dr. Sergio Revah comentó que en el primer y segundo año le puede resultar difícil a un profesor 
mostrar independencia en la publicación de sus trabajos, sin embargo aclaró que puede ser 
productivo, aún siendo dependiente; señaló que si se abriera un concurso para ella el Departamento 
tendrá que considerar su perfil, pues podría ser una excelente candidata para una plaza de asociado, 
ya que una plaza de titular exige cierta autonomía en sus publicaciones. 
 
El Dr. Roberto Bernal, Jefe del Departamento de Matemáticas Aplicadas y Sistemas, preguntó el 
resultado de las evaluaciones de los alumnos en las UEA impartidas, y el Dr. Hiram respondió que 
medianamente bien, el Dr. Revah comentó que la calificación es aceptable para el propósito de 
prorrogar su contratación, pero hay que decirle a la profesora que la puede mejorar continuando con 
los cursos de docencia que se imparten en la Unidad. 
 
El Dr. Gerardo Muñoz, Secretario del Consejo, expresó que la profesora en su informe registra  como 
actividad de gestión su participación como Coordinadora de la Comisión de Difusión del Departamento 
de Ciencias Naturales, apoyando la difusión de la Licenciatura en Biología Molecular, y preguntó si la 
actividad de coordinación es tomada en cuenta por las Comisiones Dictaminadoras para la asignación 
de puntos; el Dr. Beltrán comentó que él ha expedido y recibido constancias  por esta actividad y  las 
Comisiones Dictaminadoras le han asignado puntos. 
 
Finalmente el Dr. Beltrán dijo que la contratación de la Dra. Aleida Vázquez fortalecerá al área de 
Biología Molecular del Departamento, en donde se plantea, a corto plazo, integrar el Cuerpo 
Académico de Biología Molecular. 
 
El  Presidente sometió a consideración la propuesta de solicitud de prórroga, no hubo comentarios y se 
aprobó por unanimidad. 
 

 Acuerdo CUA-03-65-11 
Se aprobó por unanimidad la propuesta 
de solicitud de prórroga como Profesor 
Visitante de tiempo completo del Depto. 
de  Ciencias Naturales, de la Dra. Aleida 
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Vázquez Macías, por 12 meses. 
 
 
5.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DE UEA OPTATIVAS 
INTERDIVISIONALES PARA INCORPORARSE A LOS PLANES DE ESTUDIO DE LAS 
LICENCIATURAS DE MATEMÁTICAS APLICADAS, INGENIERÍA EN COMPUTACIÓN, 
INGENIERÍA BIOLÓGICA Y BIOLOGÍA MOLECULAR. 
 
El Presidente del Consejo presentó una relación de UEA Optativas Interdivisionales para que fuera 
aprobada su incorporación a los planes de estudio de las licenciaturas de Matemáticas Aplicadas, 
Ingeniería en Computación, Ingeniería Biológica y Biología Molecular (anexo 2), expresó que así, los 
alumnos tendrán más opciones para elegir las UEA que consideren más importantes para su 
formación por lo que  puso a consideración del Consejo la aprobación de las mismas. 
  

Acuerdo CUA-04-65-11 
Se aprobó por unanimidad la 
incorporación de las UEA Optativas 
Interdivisionales, relacionadas en el 
anexo 2, para las 4 licenciaturas de la 
División de CNI incluyendo la UEA 
Derecho y Empresa, que forma parte del 
plan de estudios de la Licenciatura en 
Administración, de la División de Sociales 
y Humanidades. 

 
6.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ANTEPROYECTO DE 
PRESUPUESTO 2012, PARA LA DIVISIÓN DE CIENCIAS NATURALES E INGENIERÍA. 
 
El Presidente del Consejo procedió a hacer la presentación del Anteproyecto de Presupuesto 2012 
para la División, señaló que el Reglamento Orgánico de la Universidad establece que los Consejo 
Divisionales deberán presentar ante el Consejo Académico el Anteproyecto de Presupuesto para el 
año siguiente, y agregó que el Consejo Académico presenta posteriormente al Patronato de la 
Universidad, por conducto del Rector General, el Presupuesto de Ingresos y Egresos de la Unidad.  
 
Señaló que la elaboración del presupuesto se realizó en conjunto con las áreas de la Dirección, 
Secretaría Académica, Jefes de Departamento y Coordinadores, a su vez, los Jefes de Departamento 
también lo revisaron con sus profesores. Señaló que el procedimiento para la elaboración del 
presupuesto se inicia con la asignación de un techo financiero asignado a la División, y con base  en 
las  cifras del  ejercicio presupuestal del año anterior y del actual se determinan los techos financieros 
de cada  proyecto por partidas de acuerdo a los planes y programas de cada Departamento. 
 
Señaló que el monto total del presupuesto de la División para 2012 asciende a la cantidad de 
$3’600,000.00 distribuido, por objeto del gasto, de la siguiente manera: 
 
 

Concepto Monto % 

Gasto corriente 2,554,637 71 

Gasto de inversión 1,045,363 29 
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En cuanto a su estructura programática, la asignación de recursos se distribuyó en 27 Proyectos como 
sigue: 
 

No. de 
proyectos 

Programa Monto 

7 Docencia 325,500 

2 Preservación y difusión de la cultura   52,000 

4 Investigación       1,514,500 

6 Apoyo institucional 662,637 

6 Equipamiento 865,363 

2 Mantenimiento 180,000 

27 Total 3´600,000 

 
El Dr. Sergio Revah hizo una breve exposición de cada uno de los proyectos, asociados con  las áreas 
sustantivas de la Universidad. 
 
El Dr. Alfonso Mauricio Sales, Jefe del Departamento de Procesos y Tecnología hizo una breve 
explicación del proceso de elaboración del presupuesto de su Departamento y comentó que cada 
proyecto tiene un responsable y son ellos quienes determinan en que partidas lo van a ejercer, de 
acuerdo a la clasificación establecida  para Gasto Corriente y Gasto de Inversión. 
 
El Presidente sometió a consideración el Anteproyecto de Presupuesto 2012 de la División de Ciencias 
Naturales e Ingeniería, no hubo comentarios y se aprobó por unanimidad.  
 
 

Acuerdo CUA-05-65-11 
Aprobación del Anteproyecto de 
Presupuesto para 2012 de la División de 
Ciencias Naturales e Ingeniería. 

 
 

7.- ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DE LA PROPUESTA DE 3 
PROYECTOS  DE SERVICIO SOCIAL QUE PRESENTA EL DIRECTOR DE LA DIVISIÓN. 
 
El Presidente del Consejo presentó 3 proyectos de Servicio Social, solicitados por la ANUIES, el 
Museo Interactivo de Economía y el INEGI, mostrando su justificación, objetivos, institución 
responsable, lugar de realización y los requisitos para la prestación del Servicio Social (anexo 3). 
 
El Presidente sometió a consideración la aprobación de los 3 proyectos de Servicio Social. 
 

Acuerdo CUA-06-65-11 
Se aprobaron por unanimidad los siguientes 
proyectos de Servicio Social: 
 
1.- Incorporación y administración eficiente de las 
tecnologías de información y comunicaciones en 
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la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES. 
 
2.- Servicio Social en el Museo Interactivo de 
Economía. 
 
3.- Reingeniería de procesos. 

 
  
8.- ASUNTOS GENERALES. 
 

 El Dr. Sergio Revah, informó que con motivo de la renuncia de la Dra. Marcia G. Morales Ibarría a 
la Coordinación de la Licenciatura en Ingeniería Biológica, publicará una convocatoria para iniciar 
el proceso de auscultación para la designación del nuevo Coordinador, el plazo para presentar 
opiniones será del 13 al 28 de octubre, y el profesor designado ocupará  el cargo a partir del 3 de 
noviembre 2011. 

 

 La alumna Karina Gabriela Maldonado, Representante Propietaria del Departamento de Procesos 
y Tecnología, manifestó que varios alumnos solicitaron su intervención,  para hacer del 
conocimiento de las autoridades que los horarios y niveles de inglés no  son compatibles con los 
horarios que tienen asignados para las demás UEA de las licenciaturas, por lo que quisieran que 
se establecieran nuevos horarios. El Dr. Revah le pidió presentar la petición por escrito, 
proponiendo los horarios que consideran serían compatibles con las demás UEA y firmada por los 
alumnos que apoyan la solicitud.  

 
- La alumna  Maldonado también comentó que en el trayecto del edificio de Artificios 40 a la estación 

de Metro Observatorio, bajando por las escaleras cercanas a la estación, se encuentran personas 
ingiriendo bebidas alcohólicas y causando molestias a las personas que transitan por ese lugar, y 
exponía la queja para ver si era posible apoyar a la comunidad universitaria para evitar que 
siguiera sucediendo. El Dr. Revah le pidió  enviar la localización exacta del lugar, sugiriendo utilizar 
la herramienta Google maps. para solicitarle al Secretario de la Unidad, su intervención ante las 
autoridades de la Delegación correspondiente. 
 

No habiendo más asuntos que tratar, concluyó la Sesión CUA-DCNI-65-11 del Consejo Divisional de 
Ciencias Naturales e Ingeniería, siendo las 15:26 horas del día 13 de octubre de 2011. 
 
 
 
 

 
Dr. Sergio Revah Moiseev 
         Presidente. 

 
Dr. Gerardo Muñoz Hernández  
               Secretario. 

 


